

Después de la verbena de Guerra, no irá a más fiestas, el Presidente

Gómez Jordana mejorada, se ocupa de Tanger

(POR TELEFONO) Madrid, 18.

EN LOS MINISTERIOS

Al ministro del Trabajo visitó ayer por la mañana el catedrático y ex subsecretario albista, don José Gascón y Marín, que acaba de regresar de Ginebra, adonde fué para asistir a las reuniones de la Conferencia Internacional del Trabajo en representación de España.

El señor Gascón y Marín informó al señor Aunós de los trabajos realizados y de los acuerdos adoptados en aquella Conferencia, entre los cuales figura el de declarar oficial, para las deliberaciones, el idioma español.

Al ministro de Fomento le visitaron el presidente y el secretario de la Asociación de Ferrovíarios, que fueron a darle cuenta de algunos incidentes que han surgido con motivo de la aplicación del decreto relativo al abono de horas extraordinarias.

A los ministros de Hacienda y de la Gobernación les visitó el presidente de la Diputación de Vizcaya que se encuentra en Madrid, con motivo del Congreso Franciscano.

UNA VISITA DE INSPECCION

Ante la proximidad del comienzo de las vacaciones judiciales, se ha dispuesto que un magistrado inspector visite, antes de que empiecen esas vacaciones, la Fiscalía de la Audiencia de Barcelona y dé cuenta del resultado de esta visita al ministro de Gracia y Justicia y al fiscal del Tribunal Supremo.

Esta visita tiene por objeto conocer y estudiar la misión fiscal en la forma en que se ejerce e informarse de la labor realizada por los funcionarios, para señalar cuanto de defectuoso o meritorio exista y el concepto que esa labor ha merecido al inspector fiscal.

UNA REUNION

Con motivo de haberse fusionado las Asociaciones de telegrafistas de Madrid y Barcelona, la Unión de Telegrafistas Españoles ha celebrado una reunión, en la que se acordó solicitar la constitución de Comités paritarios de la clase, a fin de entender en las cuestiones que puedan suscitarse entre el capital y el trabajo.

Acerca del establecimiento de socorros mutuos, se acordó solicitar la creación de un sello especial, que se adherirá a los despachos radiotelegráficos.

CODICES PONTIFICALES

Ha regresado de Roma el director del Archivo nacional, que fué a la capital de Italia para entregar al marqués de Magaz, representante de España cerca del Vaticano, los códices pontificales que había en el Archivo nacional y que por indicación expresa del Vaticano han de ser objeto de reparación. Los gastos que se originen serán sufragados por el Vaticano.

En los trabajos de esta reparación, se invertirán seis meses y cuando terminen, los códices serán devueltos a España.

El director del Archivo nacional ha declarado que el Papa le dió la bendición para el Cuerpo de Archiveros de nuestra nación.

LA CIUDAD UNIVERSITARIA

D. Alfonso, acompañado del duque de Miranda, estuvo ayer por la mañana visitando los terrenos en los que se ha de edificar la proyectada Ciudad Universitaria.

En el indicado lugar, D. Alfonso reunió al Patronato de la Ciudad Universitaria, con cuyos vocales sostuvo una animada conversación, examinándose detenidamente los terrenos.

El ministro de Instrucción Pública dijo a los periodistas que esta visita duró tres horas y que D. Alfonso y los miembros del Patronato se enteraron de los trabajos presentados por las ponencias, después de la última reunión que el Patronato celebró en Palacio.

A LISBOA

Ayer por la mañana regresaron a Lisboa los oficiales portugueses que han participado en el concurso hípico celebrado en Madrid.

Fueron despedidos por el embajador señor Mello Barreto y numerosos jefes y oficiales españoles.

LAS EXCURSIONES PRESIDENCIALES

Ayer al mediodía, en el Gabinete de Información y Censura, se facilitó la siguiente nota ofensiva:

"Contra lo que dicen algunos periódicos y lo que telegrafían algunos correspondientes de provincias, el presidente del Consejo no hará ningún viaje a Cádiz ni a ninguna parte antes del regreso del rey de España.

Después, se propone visitar Burgos, Victoria, Logroño, Huesca y Teruel, y acompañará a S. M. a Asturias y Galicia, si este viaje se realiza.

Igualmente es propósito del presidente cuando termine la fiesta del ministerio de la Guerra, dar por terminado el ciclo de los deberes sociales de esta índole o identificar su trabajo, que está muy retrasado por falta material de tiempo para atenderlo debidamente.

LA SALUD DE GOMEZ JORDANA

Ha mejorado notablemente el general Gómez Jordana, que ayer pudo despachar con



el canal del Bidasoa, ante el sitio donde comían y reían los jóvenes que se levantaban para admirar la carga de sardina que, como barritas de plata bruñida, brillaban en el fondo de las lanchas. Pasaba, también, trepidante y ahullador, algún vaporcito pintado de blanco con sus tres o cuatro tripulantes sobre cubierta. Todos se descubrían al pasar ante la ermita de Guadalupe, erigida en lo alto del cabo Higuera, a cuyo pie asentaba el hotel.



—Parece que nos saludan, Miguel; nos dan la bienvenida—comentaba riendo Kathinka.

—¡Buenos y valientes hombres! Tienen allá en lo alto de la montaña un idóllito, una efígie de Virgen casi negra, a la que confían la custodia de su vida, siempre en peligro; a la que rinden votos y gracias los días trágicos; toda mierda, toda ventura, viene por ella; sin ella, las más pequeñas nubes les harían temblar, se espantarían del menor arrebato como de un huracán... Sin la superstición, nunca conseguiríamos que esos hombres se jugaran la vida para traerlos un plato sabroso a cambio de unas monedas de cobre. Mire usted, Kathinka; desde que se han multiplicado los observatorios, los pescadores se han hecho más pusilánimes; ahora que un sabio anuncia una borrasca y hace inscribir el aviso de un peligro en los portales de los barrios de pescadores, y tenemos museos e institutos oceanográficos; ahora que se les enseña rudimentos de meteorología, y se combate la superstición, el marinero pierde su carácter de hombre libre y primitivo para ser un obrero asalariado que refunfuña al ir a su trabajo. Si quitamos a su oficio lo que tiene de aventura y de misterio, si desaparecen los mitos del mar, sin las ondinias pérfidas, sin las Virgenes milagrosas, sin los monstruosos dragones, los barcos fantasmas, los nubarrones enigmáticos y las fosforescencias maravillosas, sin las sonoridades extrañas, sin los tesoros y palacios sumergidos, el marinero sería un esclavo miserable, más aún que el de la tierra.

—¡Ola! Me parece que estas ideas no son las de un dependiente de joyería. Pero, dígame, Michel, ¿conservan aún estos marineros el espíritu aventurero, el gusto de las leyendas?

—No, ya no quedan islas por descubrir, ni bajeles que saquear, ni hombres por vender, ni ballenas que pescar. Murió el último arponero, pasaron los piratas y los negreros. La religión ahuyentó a las sirenas y el vapor a las ballenas; nuestros pescadores no tienen más mitos que los del Cristo de Lezo y la Virgen de Guadalupe; ni más realidad que el atún y la sardina. Todo, en fin, con miras al Purgatorio y al escapecho.

—Así es todo el Golfo; pero muy hacia arriba, y muy hacia abajo, viven las fábulas todavía. Se esbozan en Bretaña y crecen en Noruega intensamente tristes y dramáticas; abajo, son más risueñas...



sa—es propio de una mundana esterilizada por la pasión del

juego. Creo, Kathinka, que no nos hemos conocido y que vamos a ser muy buenos amigos. No se quede usted en el Casino; no juegue usted, yo trabajaré para los dos, hasta que quiera usted volver a su país...

—No, yo no puedo volver a mi país todavía...

Miguel miró a la rusa en los ojos, claros, bajo un estrecho severamente fruncido. Sospechó la verdad; Kathinka era una fugitiva, una perseguida política. Con la mano sobre el pecho, hizo un gesto, el signo de reconocimiento de una sociedad de anarquistas. La rusa repitió el gesto, con la cara iluminada de asombro y entusiasmo.

—¡Oh, Michel! Dime tu historia. Yo soy Irma Vassiliff, hija de un ingeniero; mi padre fué de los que salvaron a Gapon, ¡el infame!, cuando la matanza de la puerta de Narva; luego lo denunció por traidor y estuvo entre los que lo juzgaron y condenaron. Yo era profesora de Humanidades; salí huyendo de Rusia después de un encuentro con la policía, en una imprenta.

—Yo soy un expósito. Aprendí a trabajar el hierro primero, luego el oro; sé templar el acero de un puñal y engarzar una piedra brillante en un anillo. Unos días creo que he vivido mucho y que no vale la pena de vivir; otros creo que acabo de nacer y que la vida se me ofrece como un don divino. No sé si quiero demasiado a los hombres o si detesto a la humanidad; no sé si terminaré en la cárcel o en un convento, o engañando a los necios vanidosos detrás del mostrador de una joyería. Hasta ahora no he hecho nada que no hagan todos los hombres mediocre; quisiera hacer algo más, pero aún no he oído en mí ninguna voz, no he sentido ninguna fuerza que suponga una revelación, una condición de apóstol. Rebelde, sí; pero es tan fácil, tan común la rebeldía en un joven! No me mires como a un compañero, Kathinka; como un amigo, sí. Y ahora, en esta confidencial expansión de sentimientos, el corazón aletea y quiere ir hacia ti; ¿esto es amor?

—¿Para qué analizar, Michel? Ahora es amor; hablen las simpatías que ballan en torno del instinto sexual. Si hablan muy fuerte, nos amaremos hoy, si esto te ha de consolar de pasadas amarguras. Pero el recuerdo de mi país me ha llevado muy lejos del amor; hazme beber, querido mío; dime esas palabras que enturbian la razón como el vino generoso de tu país; llévame echada en una barca, por esas orillas encantadas; códeceme del brazo por entre las rulosas piedras de ese castillo, y cuando esté con los ojos entornados, cuando veas que no veo, tómame entonces, yo te amaré también.

—¿Y luego?

—Luego, no hay nada. Mira, huele mi pañuelo; este perfume se llama "Un jour vendra". Llegará un día... Todo es así para mí; llegará un día que vendrá. Y luego, acaso, maldeciré ese día. Así está mi pueblo; esperando un día que vendrá, quizá en seguida. Y luego, acaso vendrá un infierno, pero no importa; por la justicia de ese día clamamos; porque alguien vea ese día, ofrezcamos hoy nuestra vida. ¡Michel, no nos amaremos hoy; otra vez vuelven las nubes sobre mis sentimientos!...

—No importa, Kathinka; déjame que te lleve por el río; pasearemos, serenamente, ante la paz de esta campiña suave hasta el crepúsculo; luego, volveremos juntos a San Sebastián.



Salieron hacia el embarcadero; dos viejos pescadores fumaban sus pequeñas pipas de barro, mirando la borrosa línea del horizonte; un carabnero chicoleaba a dos muchachas que reían estrepitosamente. Un barquero joven, en mangas de camisa, con la blusita azul sobre el hombro y alpargatas

Círculo Mercantil e Industrial

Mar y puertos

Un aniversario

La excursión a Burdeos

Se pone en conocimiento de los señores excursionistas que han de acudir a Burdeos a visitar la importante Feria de Muestras que hoy, sábado, a las dos menos cuarto de la tarde, se hallen todos en la estación del ferrocarril de Hendaya, donde serán presentados al señor Despujols, delegado de la Feria, quien hará entrega a cada viajero de toda la documentación precisa. La hora de salida de Hendaya se ha fijado definitivamente a las dos y trece de la tarde.

los altos funcionarios de la Dirección General de Marruecos y Colonias.

Fué visitado en su domicilio por el jefe del Gobierno, que conversó con él, de diversos asuntos, especialmente de las negociaciones que sobre el problema de Tánger se desarrollan en París.

LA EDUCACION PREMILITAR

Ha sido aprobado el decreto sobre el proyecto de educación premilitar, por la Comisión nombrada, la cual aprobó los informes del Tiro Nacional, Educación Física y Exploradores.

El general Luque, presidente de la Comisión, hará en breve, entrasía del proyecto de decreto, al jefe del Gobierno.

EN EL MUELLE

Los "arrantzales" donostiarros trajeron ayer unas 450 arrobas de bocarta, que se vendieron de 11 a 3 pesetas. Los atuneros consiguieron unas 78 piezas de mediano tamaño, que se cotizaron a 2'90 y 2'80 el kilo.

Los vapores de la pesca de altura descararon ayer unas 2.200 merluzas: un "Mamelena" trajo 200 piezas; una pareja de Ciriza (Angel), 400; otra de Julio Ciganda, 200; otra de Gutiérrez, 700, y el bou "María Luisa", de Parayuelo, 700.

—En la dársena del puerto no se registró ayer ninguna entrada. Salieron con cemento los veleros "Pepita", "Losada" y "Luisito", para Corcubión, Pontevedra y Cerna, respectivamente. También salió el vapor "Hernani", para Avilés en lastre.

Preparados para entrar en la dársena con la pleamar de la madrugada, se hallaban fondeados detrás de la Isla dos veleros que penetraron en la bahía durante la tarde de ayer.

También durante la tarde llegó a San Sebastián el yate "Taka-Pum número 2", del marqués de Caviedes, que permanecerá por ahora en nuestro puerto, dando por comenzado el verano.

LAS MAREAS

Primera pleamar, a las 6'16 de la mañana; segunda, a las 6'37 de la tarde. Primera bajamar, a las 12'31 de la mañana; segunda, a las 12'52 de la noche.

SECRETAS PIEL. VIAS URINARIAS Dr. J. SENRA

Ex Médico Militar. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7 Principa 54. 1.º Teléfono 43-242

Don Segundo de Ispizua

Mañana, día 19, se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de este ilustre geógrafo y publicista vasco, quien con sus numerosas publicaciones legó a España una copiosa labor científica, en la que sacó a luz tantos nombres y hechos gloriosos que después de varios siglos permanecerían injustamente olvidados, y que gracias al altruismo del malogrado historiador pudieron esclarecerse, reivindicando con sus concienzudas investigaciones hispanoamericanistas el buen nombre de España.

En el templo de Santa Cruz, de la Corte, se celebrarán solemnes sufragios por el alma de tan benemérito hombre de letras.

A su viuda, la señora doña María G. Basterrechea, que con los mismos elevados fines de altruismo va dando a la publicidad los trabajos que su esposo dejara preparados para la imprenta, renovamos el testimonio de nuestro sentimiento.

Subasta en Alquiza

de fincas rústicas, tendrá lugar el día 3 de julio próximo y sus once horas de la mañana. Las condiciones se hallan de manifiesto en el despacho del procurador, don Fidel Azurza, TOLOSA.